

GALILÉE, LIEU DE L'UNITÉ! – MESSAGE DE PÂQUES DE MGR DELVILLE



Chers Frères et Sœurs,

C'est en Galilée que les disciples de Jésus fondent une fraternité et créent entre eux l'unité. Comme dit Jésus ressuscité à Marie-Madeleine et l'autre Marie: «Allez annoncer à mes frères qu'ils doivent se rendre en Galilée: c'est là qu'ils me verront» (Mt 28, 10). Donc pour voir Jésus ressuscité, nous devons nous rendre en notre Galilée natale et former une fraternité! Tel est l'évangile proclamé à la veillée pascale de 2023.

La Galilée, c'est le lieu d'origine des disciples, c'est là qu'ils étaient pêcheurs et c'est là qu'ils ont été appelés par Jésus. Pour voir Jésus ressuscité, nous devons donc retourner à nos origines, à notre vie quotidienne et aux sources de notre vocation. Pour vivre en ressuscités, nous devons créer cette communauté de frères et sœurs qui se branchent sur leur vocation. Comme l'a dit le pape François à l'audience générale du 15 mars 2023 : «La vocation, c'est un appel qui concerne aussi bien ceux qui ont reçu le sacrement de l'Ordre et les personnes consacrées, que chaque fidèle laïc, homme ou femme, c'est un appel à tous.» Dans cet esprit, je vous invite tous à faire l'unité dans l'Église, dans le respect du charisme de chacun et dans l'optique du service aux autres. Les missions sont complémentaires: un laïc remplit dans la société ou dans l'Église des missions qui relèvent de diverses compétences: gestion, engagement social, vie de famille, travail manuel, commerce, soin de santé,... Un prêtre remplit aussi des missions qui lui sont propres dans le domaine de la célébration, de l'enseignement, de la vie communautaire... Laïcs et prêtres se retrouvent ensemble dans de nombreux aspects de la vie ecclésiale: la prière, la catéchèse, l'animation, les responsabilités temporelles, les engagements sociaux. Cela peut être source de tensions, mais aussi d'enrichissement mutuel.

L'unité est nécessaire pour exercer une mission et aimer son prochain. Comme le dit le pape: «Toi, le trésor que tu as reçu avec ta vocation chrétienne, tu dois le donner : c'est la dynamique de la vocation,

c'est la dynamique de la vie». Nous devons unir nos forces, comme celles des disciples réunis en Galilée, pour témoigner dans notre monde. Nous devons donc redémarrer à partir de notre Galilée à chacun pour rayonner la joie de la présence de Jésus. «Écouter, s'humilier, être au service des autres : c'est cela servir, c'est cela être chrétien, c'est cela être apôtre», ajoute le pape François. Ce n'est donc jamais une sinécure, mais c'est un apostolat, une perspective d'avenir!

L'évangéliste Matthieu nous raconte que, pour manifester la résurrection de Jésus aux femmes qui venaient au tombeau, au point du jour, un ange a roulé la pierre et s'est assis dessus. Il avait l'aspect de l'éclair et son vêtement était blanc comme neige (Mt 28, 1-10). Cela veut dire que la résurrection de Jésus est manifestée d'abord aux femmes. Ensuite qu'elle enlève les pierres de nos vies. Enfin qu'elle donne une lumière au monde. Découvrons tout cela dans nos Galilées à nous, c'est là que nous verrons Jésus en plénitude.

Recevez mes meilleurs vœux de bonne fête de Pâques! Malgré les épreuves de notre monde, n'oublions pas d'ouvrir les yeux sur la lumière qui nous est donnée! Le Christ est ressuscité!

+ Jean-Pierre Delville, votre évêque.

Avril 2023